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關注港珠澳大橋口岸交通承載力問題

　　近期每逢節假日旺季，本澳各區再現人丁暢旺的情況，參考統計數
據，日前的復活節假期中，單單首日便有超過十萬的入境旅客人次，當
中近四萬人次經港珠澳大橋口岸入境，超過關閘成為最多入境旅客使用
的口岸。然而，旅客的大量湧入，亦令該口岸的交通配套及承載力，再
度成為市民及旅客關注的議題。

　　據媒體報導，復活節假期曾一度出現大量入境旅客，因公共交通供
應不足而長時間滯留等候的情況，候車區亦出現長長的人龍，有受訪者
直言來澳的旅遊體驗差，可見相關問題會直接影響本澳旅遊城市的形象。
雖交通當局早以預視旅客增加的情況並提前協調步驟，但有關措施有不
少需檢視的空間。例如，針對港珠澳大橋口岸的交通安排，除調整候車
點及「發財巴」的運作模式外，當局只增設了一條15至20分鐘一班的特
班巴士路線，措施能否有效疏導客流值得探討。而現時行經該口岸的巴
士路線，行經站點均超過30個，相關路線和巴士回轉時間同樣需要當局
進一步優化，以回應使用者的需求。

　　另外，同樣值得研究的亦包括港珠澳大橋口岸的交通配套的完善問
題。有意見指出，電子支付作為特區政府重點推動的工作，但整個港珠
澳大橋口岸未能尋得一處充值點，無論對來澳旅客或本澳居民均做成相
當不便。此外，輕軌東線作為未來東區-2的交通主軸，惟按現時安排可
連接港珠澳大橋口岸和東區-2輕軌站僅有兩條巴士路線，隨著港珠澳大
橋口岸已成為本澳主要口岸之一，公共交通配套是否足以應付現時以及
未來的需求，期望當局進一步規劃和檢視。

　　最後，港珠澳大橋口岸作為「澳車北上」及「港車北上」的唯一通
道，其承載力一直是社會關注的問題。尤其是近期「港車北上」的車輛
數量大幅上升，珠海方入境及出境口岸在長假期間經常因承載力問題造
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成嚴重堵塞，車流更一度倒灌到澳門出境口岸，相關車流更阻礙了金巴
和跨境巴士的行駛，令班次受到影響，造成旅客滯留。當局早前曾表示
內地部門因承載力問題，有需要制定預約出境機制[1]，相關機制的進度
和目前共識期望當局透露；此外，當局亦曾表示會因應「澳車北上」的
實施情況，研究以配額預約形式逐步放寬澳門機動車通行口岸範圍，相
關研究的進度亦廣受社會關注[2]。

為此，本人提出以下質詢：

1. 當局早前已與各公共交通代表協調和作出準備方案，惟節假日期間仍
然出現入境旅客因公共交通不足而長時間滯留在入境口岸的情況，請問
當局將會對現行交通調整方案作出哪些優化措施？當局又會否就行經相
關口岸的巴士路線規劃進行優化？

2.未來當局將如何規劃口岸與東區-2輕軌系統的接駁安排？當局又會否在
港珠澳大橋口岸增設電子支付的充值設備，方便居民及旅客使用？

3. 針對現時「港車」、「澳車」共同在港珠澳大橋珠海方口岸出入境使
用而產生的承載力問題，早前有消息指三地共同協商在周末及節假日實
施預約出境機制，請問現時有關協商的進度為何？未來又會否就金巴及
跨境巴士受車流影響的問題進行優化，如設置跨境公共交通通關專道，
以方便旅客使用？另外，當局曾表示研究以配額預約形式逐步放寬澳門
機動車通行口岸範圍，請問目前相關研究的進度為何？
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